
ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA, REALIZADA  

AOS TREZE DIAS DE MARÇO DE 2007,  
        PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SANTA BÁRBARA D’OESTE 
 

Aos treze dias do mês de março do ano dois mil e sete, às dezenove horas 
e quinze minutos, a Edilidade Barbarense reuniu-se ordinariamente em 

seu prédio próprio, sito na Rodovia SP 306, nº 1001, sob a Presidência do 
vereador Raimundo da Silva Sampaio e 1º e 2º Secretários os vereadores 
Gilmar Vieira da Silva e Mercedes Roveri Grande, respectivamente. O 

senhor Presidente solicitou ao 1º Secretário, que procedesse à leitura dos 
nomes dos vereadores presentes, os quais eram: Ademir José da Silva, 
Benedito Aparecido Ferreira, Darci Simões Bueno, Edison Carlos 

Bortolucci Júnior, Enoc Martins Coutinho, Inácio Luiz Souto, Laerte 
Antonio da Silva, Nivaldo Antonio Ciufri e Sérgio Renato de Camargo. 

Havendo quorum, o senhor Presidente proclamou: “Sob a proteção de 
Deus iniciamos os nossos trabalhos”. Passou a execução do Hino Nacional 
Brasileiro. Na seqüência, o senhor Presidente passou à 1ª Parte – 

EXPEDIENTE – A ata da 8ª Reunião Ordinária foi devidamente assinada 
pelos senhores vereadores. Nesse momento, o senhor Presidente solicitou 

ao 1º Secretário, vereador Gilmar Vieira da Silva que procedesse à leitura 
do Ementário. DOCUMENTOS RECEBIDOS DO PODER EXECUTIVO: 
Respostas de Requerimentos: N° 126/2007 - Laerte Antonio da Silva - 

“Providências quanto à recuperação da ponte que se localiza na Estrada 
da Cachoeira, seguindo pela Estrada da Balsa”. N° 127/2007 - Gilmar 
Vieira da Silva - “Informações referentes ao projeto de escoamento de 

águas pluviais do loteamento „Residencial Terras di Siena‟”; N° 128/2007 - 
Gilmar Vieira da Silva - “Informações referentes à área pública localizada 

entre as ruas Alfredo Contatto, Bulgária e País de Gales, no bairro Dona 
Regina”; N° 129/2007 - Gilmar Vieira da Silva - “Informações referentes à 
condição funcional do advogado Jorge da Silva na Administração 

Municipal”; N° 130/2007 - Gilmar Vieira da Silva - “Informações 
referentes à composição e atuação dos conselhos municipais”; N° 

131/2007 - Gilmar Vieira da Silva - “Informações referentes à matéria 
publicada na edição de 16 de fevereiro de 2007, do jornal „Diário de Santa 
Bárbara d‟Oeste‟”. N° 132/2007 - Ademir José da Silva - “Informações 

sobre a implantação do „Programa Escola da Família‟ em nosso 
Município”; N° 133/2007 - Ademir José da Silva - “Informações sobre o 
uso de crachás para funcionários públicos no âmbito Municipal”; N° 

134/2007 - Ademir José da Silva - “Providências quanto à retirada de 
postes de energia elétrica localizados no bairro Pântano II”; N° 135/2007 - 

Ademir José da Silva - “Providências no sentido de realizar os serviços de 
desentupimento do esgoto no banheiro do campo de futebol localizado no 
bairro Jardim Mollon”; N° 136/2007 - Ademir José da Silva - 

“Providências quanto ao recapeamento da Rua Xavantes, no bairro Jardim 
São Francisco”; N° 137/2007 - Ademir José da Silva - “Providências no 
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sentido de disponibilizar um local de fácil acesso para obtenção de registro 

de identidades e outros”; N° 138/2007 - Ademir José da Silva - 
“Providências quanto ao horário de funcionamento da Biblioteca Pública 

„Léo Sallum‟, no bairro Cidade Nova”; N° 139/2007 - Ademir José da Silva 
- “Providências quanto à operação tapa-buracos na Rua Suíça, no bairro 
Jardim Europa; 140/2007 - Ademir José da Silva -“Providências quanto à 

operação tapa-buracos na Rua Holanda, no bairro Jardim Europa; 
141/2007 - Ademir José da Silva -“Providências quanto à operação tapa-

buracos na Rua Clóvis Bevilácqua, no bairro Jardim Santa Rosa II.”; N° 
142/2007 - Ademir José da Silva - “Providências quanto à reforma da 
Praça Esportiva „Antônio Leme‟, localizada no bairro Mollon”; N° 143/2007 

- Ademir José da Silva – “Providências quanto ao desentupimento de 
galerias na Rua da Prata, no bairro Mollon”. N° 144/2007 - Darci Simões 
Bueno - “Informações sobre a possibilidade da construção de uma rampa 

no Centro Médico Municipal”. N° 145/2007 - Mercedes Roveri Grande - 
“Providências quanto à recuperação da camada asfáltica na Rua João 

Eduardo Mac-Knight, no bairro Jardim Nova Conquista; N° 146/2007 - 
Mercedes Roveri Grande - “Providências quanto à recuperação da camada 
asfáltica na Rua Araçatuba, na Zona Leste; N° 147/2007 - Mercedes 

Roveri Grande - “Providências quanto à recuperação da camada asfáltica 
nos bairros Jardim Brasília, Monte Líbano, Jacira e Cedros.”; N° 

148/2007 - Mercedes Roveri Grande - “Providências acerca da construção 
de canaleta na Rua Lituânia, esquina com a Rua Espanha, no Jardim 
Europa IV”; N° 149/2007 - Mercedes Roveri Grande - “Informações sobre 

contratação de empresa prestadora de serviço de saúde”. N° 150/2007 - 
Nivaldo Antonio Ciufri - “Providências com relação à operação tapa-
buracos na Rua Joanópolis, localizada no bairro Santa Rosa”; N° 

151/2007 - Nivaldo Antonio Ciufri - “Providências com relação à 
construção de calçada em área localizada na Vila Grego II”; N° 152/2007 - 

Nivaldo Antonio Ciufri - “Informações quanto à possibilidade da 
construção de um campo de futebol no terreno da municipalidade 
localizado no bairro Santa Rosa”; N° 153/2007 - Nivaldo Antonio Ciufri - 

“Informações quanto à pavimentação da Rua Colina, localizada no Jardim 
Adélia”; N° 154/2007 - Nivaldo Antonio Ciufri - “Informações quanto às 
erosões na Avenida Santa Bárbara, no trecho do Córrego Mollon”. 

Decretos: Nº 3.708 – “Que autoriza o Departamento de Água e Esgoto de 
Santa Bárbara d‟Oeste a proceder à abertura de crédito adicional 

suplementar conforme autorizado pelo artigo 6º, do Decreto nº 3.694, de 
18 de dezembro de 2006 e dá outras providências”; Nº 3.709 – “Dispõe 
sobre o reajuste das tarifas de transporte coletivo urbano, dando outras 

providências”; Nº 3.710 – “Dispõe sobre a prorrogação da intervenção do 
Município na Santa Casa de Misericórdia de Santa Bárbara d‟Oeste, 

mantenedora do Hospital Santa Bárbara e dá outras providências”; Nº 
3.711 – “Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar, 
conforme especifica”. Portarias: Nº 21 – “Revoga a Portaria nº 97/2006, 
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que nomeou Sandra Edilene de Souza, como Chefe de Setor I”; Nº 22 – 

“Nomeia Clóvis Roberto Rossi Haddad, como Assessor III”; Nº 23 – “Nomeia 
José Adelino Bataglia, como Chefe de Setor II”. Projeto de Lei: Nº 7 – 

“Altera a redação do art. 2º da Lei Municipal nº 2.895 de 17 de dezembro 
de 2004, que „Autoriza o Poder Executivo a promover acordo amigável de 
desapropriação, conforme especifica”. Ofícios: Recebido do senhor Prefeito 

Municipal, em resposta à Moção nº 11/2007, de autoria  do Ver. Inácio 
Luiz Souto. Recebido do senhor Prefeito Municipal, encaminhando 

Proposta de Emendas ao Projeto de Lei Complementar nº 11/2005, que 
“Altera dispositivos que especifica, da Lei Municipal nº 2.493 de 24 de 
maio de 2000 e dá outras providências”; Recebido do senhor Prefeito 

Municipal, encaminhando Proposta de Emendas ao Projeto de Lei 
Complementar nº 12/2005, que “Altera os dispositivos que especifica, da 
Lei Municipal nº 2.497 de 5 de junho de 2000 e dá outras providências”. 

DOCUMENTOS RECEBIDOS DE TERCEIROS: Ofícios: Recebido do 
Diretor-Presidente da CODASP – Companhia de Desenvolvimento Agrícola 

de São Paulo, em resposta à Moção nº 15/2007, de autoria do Ver. Juca 
Bortolucci; Recebido do Ministério da Saúde, informando a liberação de 
recursos financeiros do Fundo Nacional de Saúde para pagamento de 

medicamentos do município. Requerimentos à Presidência: Recebido do 
Ministério Público solicitando encaminhar relação completa dos 

funcionários contratados sem concurso público para os cargos 
permanentes e comissionados em decorrência das Resoluções nºs 6/2002 
e 3/2007; Recebido da FUPESP – Federação dos Funcionários Públicos 

Municipais do Estado de São Paulo solicitando o desconto da Contribuição 
Sindical Obrigatória, exercício 2007; Recebido do sr. Antonio Salustiano 
Filho, solicitando documentos autenticados para instrução de Ação 

Popular; Recebido do sr. Antonio Salustiano Filho, solicitando documentos 
autenticados para instrução de Ação Popular e pedindo desconsideração 

do requerimento anterior, protocolado sob o nº 577/06; Recebido do 
Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Santa Bárbara d‟Oeste 
encaminhando as  guias de recolhimento da Contribuição Sindical 

referente ao exercício de 2007; Recebido do Tribunal de Justiça do Estado 
de São Paulo encaminhando cópia do Acórdão prolatado nos autos de 
Ação Direta de Inconstitucionalidade de Lei nº 130.918-0/3-00; Recebido 

da Confederação dos Servidores Públicos do Brasil solicitando o desconto 
da Contribuição Sindical Obrigatória, exercício 2007; Recebido do 

Ministério Público solicitando informar endereço e telefone dos advogados 
Dr. Aristeu Clodoaldo Juliato e Tércio Rodrigues; Recebido do Sindicato 
dos Trabalhadores Municipais de Valinhos solicitando o desconto da 

Contribuição Sindical Obrigatória, exercício 2007; Recebido da VIBA – 
Viação Barbarense encaminhando para ciência, cópia da carta enviada à 

Promotoria de Justiça, em resposta ao Ofício 16/2007, que cobrou 
punição aos funcionários que paralisaram o transporte para realizarem 
protestos nas sessões da Câmara Municipal. DOCUMENTOS DESTE 
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PODER LEGISLATIVO: Atos da Mesa: Nº 66 – Inclui o parágrafo único ao 

Art. 3º do Ato da Mesa nº 60/2007; Nº 67 – Exonera de suas funções o 
Consultor Financeiro, sr. Vítor Carlos Ferraz; Nº 68 – Exonera de suas 

funções o Assessor Auxiliar Legislativo, Douglas Ferraz; Nº 69 – Exonera 
de suas funções a Assessora Auxiliar da Secretaria, Franciélly Cristina 
Magalhães; Nº 70 – Designa para exercer as funções de Consultor 

Financeiro, o senhor Hurgor Kitzberger. Ato da Presidência: Nº 10 – 
Dispõe sobre a Presidência das Comissões Permanentes. Projeto de Lei: 

Autoria: Vereador Juca Bortolucci: Nº 8 – “Dispõe sobre medidas para 
estimular o tratamento de esgoto em grandes instalações no município e 
dá outras providências”. Requerimentos à Presidência: Recebido da 

Comissão Permanente de Direitos Humanos e Cidadania, comunicando 
que seu Presidente será o Ver. Nivaldo Antonio Ciufri; Recebido do Ver. 
Laerte Antonio da Silva solicitando o empréstimo do aparelho “Data 

Show”, para o dia 8 de abril de 2007; Recebido do Ver. Ademir José da 
Silva solicitando que, juntamente com o senhor Prefeito Municipal, 

estudem a possibilidade de o caminhão da coleta de lixo passar 
recolhendo os lixos produzidos em nossa Câmara Municipal; Recebido do 
Ver. Juca Bortolucci solicitando a aquisição de um armário para 

armazenamento de documentos em seu gabinete; Recebido do Ver. Juca 
Bortolucci solicitando informações e toda documentação referente ao valor 

pago na compra das persianas usadas na Câmara Municipal; Recebido do 
Ver. Juca Bortolucci solicitando informações com relação ao contrato de 
locação de máquina fotocopiadora com a empresa Olívia Tarelho 

Rabaldelli EPP, de Jundiaí. Moções: Nº 23/2007 - Ver. Juca Bortolucci – 
“Manifesta apelo ao Governador do Estado de São Paulo e à Secretária de 
Educação do Estado de São Paulo, para que providenciem a cobertura da 

quadra da Escola Estadual „Profª Jadyr Guimarães Castro‟”. Nº 24/2007 - 
Ver. Nivaldo Antonio Ciufri –  “Manifesta apelo ao Governo do Estado de 

São Paulo, ao Secretário de Estado dos Transportes, ao Superintendente 
do DER – Departamento de Estradas de Rodagem e ao Presidente do 
Sistema Anhangüera-Bandeirantes (AutoBan), para que viabilizem a 

abertura da Rodovia Luiz Ometto (SP-306) para a Rodovia dos 
Bandeirantes (SP-348)”. Requerimentos: Nº 185/2007 - Ver. Ademir José 
da Silva - “Informações sobre programa de „Incentivo Municipal à Saúde 

Mamária‟ em nosso Município”; Nº 186/2007 - Ver. Ademir José da Silva - 
“Informações sobre a participação da Prefeitura no projeto „Cidade Amiga 

da Amazônia‟ da Organização Não-Governamental GREENPEACE”; Nº 
187/2007 - Ver. Ademir José da Silva - “Informações sobre local adequado 
para depósito dos galhos provenientes da poda e extração de árvores”; Nº 

188/2007 - Ver. Ademir José da Silva - “Informações sobre a locação de 
veículos pela Prefeitura”; Nº 189/2007 - Ver. Ademir José da Silva -

“Providências quanto à extração de árvore na rua Sebastião Inácio de 
Campos, no bairro Mollon IV; Nº 190/2007 - Ver. Ademir José da Silva -
“Providências quanto à extração de árvore na rua Vitorino Uetuki, no 
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bairro Gerivá”; Nº 191/2007 - Ver. Ademir José da Silva - “Providências 

acerca da construção de calçada na Rua Jorge Júlio, no bairro Jardim dos 
Cedros”; Nº 192/2007 - Ver. Ademir José da Silva - “Providências quanto 

ao recapeamento em vias do bairro Jardim das Orquídeas”. Nº 193/2007 - 
Ver. Ademir José da Silva - “Providências quanto ao recapeamento nos 
bairros Jardim dos Cedros, Monte Líbano e Jardim Gerivá”. N° 194/2007 - 

Ver. Juca Bortolucci - “Providências acerca da construção de passarela 
para pedestres na Rua Sabino Juvenal Sandoval”; Nº 195/2007 - Ver. 

Juca Bortolucci -“Providências acerca da realização de recapeamento no 
bairro Santa Luzia, em especial na Rua Bárbara Alexandrina de Barros”; 
Nº 196/2007 - Ver. Juca Bortolucci -“Providências acerca da atuação da 

vigilância sanitária na comunidade do Zumbi dos Palmares”; Nº 197/2007 
- Ver. Juca Bortolucci - Providências com relação à colocação de caçamba 
para armazenar o lixo da comunidade do Zumbi dos Palmares”. Nº 

198/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Providências com relação à 
falta de sinalização de trânsito „Pare‟, próximo à rotatória no bairro Cidade 

Nova”; Nº 199/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Providências quanto 
à falta de iluminação na „rotatória‟ localizada entre a Avenida 
Bandeirantes e a Avenida Brigadeiro Eduardo Gomes – Reitera 

Requerimento nº 286/05”; Nº 200/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho -
“Informações acerca da operação tapa-buraco na rua Ana Maria 

Bregadiole, no Jardim das Orquídeas; Nº 201/2007 - Ver. Enoc Martins 
Coutinho - -“Informações acerca da operação tapa-buraco na avenida 
Serra Negra, no Jardim das Orquídeas – Reitera Requerimentos nºs 

978/06 e 56/07; Nº 202/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - -
“Informações acerca da operação tapa-buraco na avenida da Saudade e na 
Avenida Francisco Priori, no bairro Residencial Furlan – Reitera 

Requerimentos nºs 970/06 e 59/07; Nº 203/2007 - Ver. Enoc Martins 
Coutinho - -“Informações acerca da operação tapa-buraco na rua João 

Gilberto Franchi, no bairro Jardim das Orquídeas – Reitera 
Requerimentos nºs 969/06 e 53/07; Nº 204/2007 - Ver. Enoc Martins 
Coutinho - -“Informações acerca da operação tapa-buraco na rua Tenente 

José Gabriel de Oliveira Souza, no Parque Zabani; Nº 205/2007 - Ver. 
Enoc Martins Coutinho - -“Informações acerca da operação tapa-buraco 
na rua José Franco, no bairro Jardim das Orquídeas – Reitera 

Requerimentos nºs 676/06, 967/06 e 58/07; Nº 206/2007 - Ver. Enoc 
Martins Coutinho - “Informações acerca da operação tapa-buraco nos 

bairros da cidade; Nº 207/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - 
“Informações acerca da operação tapa-buraco na rua Suécia, bairro 
Jardim Europa – Reitera Indicação nº 132/06 e Requerimento nº 402/06”; 

Nº 208/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações com relação ao 
recapeamento asfáltico no bairro 31 de Março; Nº 209/2007 - Ver. Enoc 

Martins Coutinho - “Informações com relação ao recapeamento asfáltico 
no bairro São Joaquim – Reitera Requerimento nº 175/06”; Nº 210/2007 - 
Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito da recuperação de 
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asfalto no bairro Jardim das Orquídeas – Reitera Requerimento nº 

963/06; Nº 211/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a 
respeito da recuperação de asfalto na Avenida Mogi Guaçu, no bairro 

Jardim das Orquídeas – Reitera Requerimentos nºs 973/06 e 52/07”; Nº 
212/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito da 
pavimentação asfáltica na Rua Barão de Mauá – Reitera Requerimento nº 

501/06”; Nº 213/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a 
respeito de iluminação e construção de calçada para passeio público na 

Avenida General Orlando Geisel – Reitera Requerimento nº 870/06”; Nº 
214/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito da falta 
de iluminação pública no parque infantil do bairro 31 de Março – Reitera 

Requerimentos nºs 372/05 e 925/06”; Nº 215/2007 - Ver. Enoc Martins 
Coutinho - “Informações a respeito da colocação de postes de iluminação 
pública aos fundos da Igreja São Judas Apóstolo, no bairro 31 de Março – 

Reitera Requerimento nº 446/06”; Nº 216/2007 - Ver. Enoc Martins 
Coutinho - “Informações a respeito da construção de canaleta na rua 

Marechal Odélio Denys, no bairro 31 de Março – Reitera Requerimento nº 
444/06; Nº 217/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a 
respeito da construção de canaleta na rua Itacolomi, no Jardim Icaraí – 

Reitera Requerimentos nºs 03/06 e 449/06”; Nº 218/2007 - Ver. Enoc 
Martins Coutinho - “Informações acerca de rebaixamento de guias na 

Avenida Antonio Pedroso – Reitera Requerimento nº 700/05”; Nº 
219/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações quanto à 
construção de um campo de areia com alambrado no bairro São 

Joaquim”; Nº 220/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a 
respeito da construção de escadas em área no bairro 31 de Março – 
Reitera Requerimento nº 772/06”; Nº 221/2007 - Ver. Enoc Martins 

Coutinho - “Informações a respeito da construção de uma rotatória na 
Avenida Santa Bárbara – Reitera Requerimento nº 693/05”; Nº 222/2007 

- Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações com relação à falta de 
limpeza de um bueiro localizado na Avenida Antonio Pedroso”; Nº 
223/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito da 

limpeza de área localizada no bairro 31 de Março e da colocação de placas 
com dizeres „Proibido Jogar Lixo e Entulho‟, com telefone disque 
denúncia”; Nº 224/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações 

quanto à colocação de placas com dizeres „Proibido Jogar Lixos e 
Entulhos‟, com telefone disque denúncia, no bairro Conjunto Habitacional 

dos Trabalhadores – Reitera Requerimento nº 499/06”; Nº 225/2007 - 
Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito da abertura da 
Avenida Antonio Pedroso, interligando ao bairro Conjunto Habitacional 

Ângelo Giubbina”; Nº 226/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho -
“Informações com relação à substituição das prismas de concreto por 

segregador, na rotatória ao lado da E.T.E. – José Dagnone, no bairro 
Cidade Nova”; Nº 227/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações 
a respeito de cobertura e colocação de bancos em ponto de ônibus 
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localizado na Avenida Antonio Pedroso, no bairro Conjunto Habitacional 

Ângelo Giubbina – Reitera Requerimento nº 422/06”; Nº 228/2007 - Ver. 
Enoc Martins Coutinho - “Informações quanto ao cronograma de 

melhorias para os bairros São Joaquim, Jardim Icaraí, Jardim Batagin, 31 
de Março e Conjunto Habitacional dos Trabalhadores”; Nº 229/2007 - Ver. 
Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito da extração de árvore na 

Rua Alfredo Claus, no bairro Conjunto Habitacional dos Trabalhadores – 
Reitera Requerimento nº 615/06”; Nº 230/2007 - Ver. Enoc Martins 

Coutinho - “Informações com relação à rotatória localizada na Rodovia SP-
306, em nosso Município – Reitera Requerimento nº 689/05”. Nº 
231/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Providências com relação à 

limpeza e capinação em terreno da municipalidade, localizado no Jardim 
das Orquídeas”; Nº 232/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Providências 
com relação à recuperação da camada asfáltica da Avenida Mogi Guaçu, 

localizada no Jardim das Laranjeiras”. N° 233/2007 - Ver. Laerte Antonio 
da Silva - “Providências quanto ao muro da residência localizada à Rua 

Portugal, bairro Jardim Europa”. N° 234/2007 - Ver. Sérgio Renato de 
Camargo - “Informações acerca de recapeamento da Rua Campo Grande, 
entre as Ruas do Couro e Petróleo, no bairro Cidade Nova”. N° 235/2007 - 

Vra. Mercedes Roveri Grande - “Providências com relação à eliminação de 
carrapatos em residências da Rua José Domingues de Campos, no 

Planalto do Sol II”. N° 236/2007 - Ver. Ditinho Ferreira - “Providências 
com relação à construção de canaletas no Jardim Primavera”. Indicações: 
Nº 174/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Operação tapa-buracos na 

rua do Algodão, no bairro Cidade Nova; Nº 175/2007 - Ver. Nivaldo 
Antonio Ciufri - “Operação tapa-buracos na rua Ana Maria Bregadioli, no 
Jardim das Orquídeas; Nº 176/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - 

“Operação tapa-buracos na rua Fortunato Bondance, no Jardim das 
Orquídeas; Nº 177/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Operação tapa-

buracos na rua João Gilberto Franchi, no Jardim das Orquídeas; Nº 
178/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Operação tapa-buracos na rua 
José Franco, no Jardim das Orquídeas; Nº 179/2007 - Ver. Nivaldo 

Antonio Ciufri - “Operação tapa-buracos na rua Mogi Mirim, no Jardim 
das Laranjeiras; Nº 180/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Operação 
tapa-buracos na rua Monte Alegre do Sul, no Jardim das Laranjeiras; Nº 

181/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Operação tapa-buracos na rua 
Monte Mor, no Jardim das Laranjeiras; Nº 182/2007 - Ver. Nivaldo 

Antonio Ciufri - “Operação tapa-buracos na rua Paulo Martim Daniel, no 
Jardim das Orquídeas; Nº 183/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - 
“Operação tapa-buracos na rua Ubirajara Alves, no Jardim das Orquídeas; 

Nº 184/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Operação tapa-buracos na 
rua Serra Negra, no Jardim das Laranjeiras”; Nº 185/2007 - Ver. Nivaldo 

Antonio Ciufri - “Colocação de placas denominativas nas vias da cidade”; 
Nº 186/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Retirada de entulho na Rua 
João Calvino, no Jardim das Orquídeas”; Nº 187/2007 - Ver. Nivaldo 
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Antonio Ciufri - “Limpeza em área localizada entre a Rua Mombuca e a 

Rua Mogi Mirim, no Jardim das Laranjeiras”. N° 188/2007 - Ver. Laerte 
Antonio da Silva - “Operação tapa-buracos na Rua Finlândia, bairro 

Jardim Europa”. N° 189/2007 - Ver. Sérgio Renato de Camargo - 
“Colocação de bancos e mesas de concreto na E.E. „Coronel Luiz Alves‟, no 
bairro Siqueira Campos”. N° 190/2007 - Vra. Mercedes Roveri Grande - 

“Limpeza de mato e retirada de terra no final da Rua José Domingues de 
Campos, no Planalto do Sol II”. O sr. Presidente informou que, conforme 

disposição regimental, as indicações seriam encaminhadas ao sr. Prefeito 
Municipal. Nesse momento o sr. Presidente registrou as presenças do ex-
vereador Braz dos Santos Adegas Júnior, atuando como Secretário 

Municipal do Meio Ambiente, Dra. Conceição Zambello, atuando como 
Presidente da Associação dos Advogados de Santa Bárbara d`Oeste e 
Presidente da Comissão de Meio Ambiente da OAB (Ordem dos Advogados 

do Brasil), Sr. Paulo Bacchim, atuando como Presidente da APASB 
(Associação Pró Ambiente de Santa Bárbara), ex-vereador Márcio Minatel, 

ex-vereadora Zilda de Fátima Barbosa, Leonildo de Souza Lopes, 
Carlinhos, atuando no Movimento Negro e o vereador Octávio Rocha. 
Nesse momento o senhor Presidente informou que se encontrava na Casa 

o Delegado do Segundo Distrito Policial do Município, Dr. Rômulo Gobbi,  
atendendo o convite da Presidência para explanar sobre o Meio Ambiente. 

Convidou o vereador Ademir José da Silva a recepcionar o convidado, 
conduzindo-o até a Tribuna da Casa. Com a palavra DR. RÔMULO GOBBI 
– Saudou  o Presidente da Casa, Raimundo da Silva Sampaio, todos os 

vereadores presentes, o Secretário do Meio Ambiente, Adegas Júnior, os 
representantes da OAB, sua filha e seu genro.  Citou a frase: “A natureza 
não reclama, vinga” de um índio americano, vivido no ano de mil 

setecentos e sessenta, explicando que essa frase diz respeito às pessoas 
que constroem suas propriedades em locais impróprios e a natureza 

destrói. No quadro seguinte falou sobre alguns distintivos das diferentes 
categorias de polícias. No quadro seguinte explanou sobre a atuação da 
polícia judiciária no Direito Ambiental – polícia judiciária – art. 144, IV, § 

3°; Direito Ambiental – conjunto de normas e institutos pertencentes a 
vários ramos do direito, reunidos por sua função instrumental para a 
disciplina do comportamento humano em relação ao meio ambiente. No 

quadro seguinte falou sobre o Planeta Terra ou Gaia – setenta por cento 
do Planeta Terra é coberto de água; noventa e oito por cento dessa água é 

salgada, imprópria para o consumo; o Brasil conta com vinte por cento da 
água doce do mundo. No quadro seguinte apresentou a pirâmide da sadia 
qualidade de vida; 1º Meio Ambiente Adequado; 2º Saúde; 3º Liberdade; 4º 

Família; 5º Emprego; 6º Amor e 7º Sexo. No quadro seguinte explanou 
sobre os tipos do meio ambiente: 1º Meio Ambiente Natural – Mata Nativa; 

2º Meio Ambiente Artificial – Construído pelo homem; 3º Meio Ambiente 
Cultural – Cultivo das tradições e 4º Meio Ambiente do Trabalho – Cuidar 
da degradação. No quadro seguinte explanou sobre os tipos de poluição: 
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Poluição da água – causada pela agricultura, lixo... Poluição do ar – 

causada por indústrias, automóveis... Poluição do solo – causada pelo lixo 
e resíduos industriais... Poluição sonora – causada por transporte, 

indústria... Poluição visual – causada por programas, anúncios... e 
Poluição radioativa – causada pelo lixo atômico, pilhas, baterias... No 
quadro seguinte explicou sobre o aquecimento global: IPCC; noventa e 

nove por cento dos gases causam o efeito estufa; dos doze anos mais 
quentes que se têm notícia, onze ocorreram a partir do ano de mil 

novecentos e noventa e cinco; no século passado houve um aumento de 
zero vírgula setenta e quatro graus; da era glacial até hoje, a temperatura 
aumentou somente cinco graus; até o ano de dois mil e cem subirá de um 

vírgula um grau a seis vírgula quatro graus; a União Européia pretende 
reduzir em vinte por cento os gases causados do efeito estufa, conforme o 
tratado de Kyoto; China e Índia estão construindo seiscentas e cinqüenta 

usinas termelétricas. A emissão de CO2 delas será cinco vezes maior que a 
economia proposta no tratado de Kyoto. No quadro seguinte explanou 

sobre o que fazer: Inação – não agir; Mitigar – cada um faz a sua parte e 
Adaptar – melhorar para o futuro. No quadro seguinte explicou sobre a 
ecologia do corpo: Gene; Célula; Órgãos; Organismo; Populações; 

Comunidades; Sociedades; Ecossistemas; Biomas; Sociedade Global e 
Biosfera. No quadro seguinte explicou sobre o Direito Ambiental 

Internacional: Convenções Internacionais e Declarações Internacionais. No 
quadro seguinte explanou sobre as três fases da evolução Legislativo-
Ambiental. 1ª Fase: de exploração desregrada – do ano de mil e 

quinhentos até o ano de mil, novecentos e sessenta: Ano de mil 
quinhentos e dois – Início do cultivo da cana-de-açúcar no Brasil; Ano de 
mil e setecentos – Auge da Produção de cana – primeiro lugar do mundo; 

Ano de mil setecentos e vinte e sete – Inicio do cultivo do café – Estado do 
Pará – atingiu seu auge entre os anos de mil, oitocentos e trinta a mil, 

oitocentos e quarenta, sendo líder mundial. 2ª Fase: fragmentária – do ano 
de mil novecentos e sessenta ao ano de mil novecentos e oitenta – 
tutelava-se somente recursos naturais que apresentavam interesse 

econômico. Lei nº 4.771/65 – “Se a navegação aviventa o comércio e a 
lavoura, não pode haver navegação sem rios, não pode haver rio sem 
fontes, não há fontes sem chuva, não há chuvas sem umidade, não há 

umidade sem floresta”(mil oitocentos e quinze – José Bonifácio – Primeiro 
brasileiro a ocupar o ministério do reino em mil oitocentos e vinte e dois). 

3ª Fase: holística – mil novecentos e oitenta – o meio ambiente passa a ser 
protegido de maneira integral: Lei nº 6.938/81 e outras normas – 
Instrumentos administrativos de proteção ambiental: 1º Zoneamento – Lei 

nº 10.257/01 – Estatuto da Cidade (plano diretor); 2º Eia / Rima – 
Resolução conama nº 01/86; 3º Licenciamento – (LP) (LI) (LO); 4º Autoria 

Ambiental; 5º Padrões ambientais: ar – Resolução 03/90; água – 
Resolução 20/86; ruídos – Resolução 11/90 e ISSO 14000 – ABNT. No 
quadro seguinte exibiu algumas fotos de moradia irregular. Continuou a 
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explanar a 3ª Fase: Lei nº 7.653/88 – proíbe a caça ilegal; Lei nº 8.072/90 

– proíbe os crimes hediondos; sujeitos ativos diferentes: Efeitos?. No 
quadro seguinte comentou sobre os instrumentos coercitivos 

administrativos e judiciais: Administrativos – Multa – Decreto nº 3.179/99 
de cinqüenta reais a cinqüenta milhões de reais; apreensão do produto e 
dos instrumentos; Judiciais – Ação popular; inquérito civil – ação civil Lei 

nº 7.347/85 e inquérito policial – ação penal. No quadro seguinte 
explanou sobre a Lei nº 9.605/98 – crimes ambientais e infrações 

administrativas: Teorias – Antropocêntrica – clássica e antropocêntrica – 
alargada. Art. 29 – Matar, perseguir, caçar, apanhar, utilizar espécimes da 
fauna silvestre, nativos ou em rota migratória, sem a devida permissão, 

licença ou autorização da autoridade competente, ou em desacordo com a 
obtida. Pena – seis meses a um ano de detenção. Exibiu fotos mostrando a 
caça irregular por algumas pessoas. Art. 32 – Praticar ato de abuso, 

maus-tratos, ferir ou mutilar animais silvestres, domésticos ou 
domesticados, nativos ou exóticos. Pena – detenção de três meses a um 

ano. Exibiu fotos de maus-tratos a animais. Art. 34 – Pescar em período 
no qual a pesca seja proibida ou em lugares interditados por órgão 
competente. Pena – detenção de um a três anos ou multa, ou ambas as 

penas cumulativamente. Exibiu fotos de pesca não autorizada. Art. 38 – 
Destruir ou danificar florestas consideradas de preservação permanente, 

mesmo que em formação, ou utilizá-la com infringência das normas de 
proteção. Pena – detenção de um a três anos. Exibiu fotos de destruição 
das florestas. No quadro seguinte falou sobre o desenvolvimento 

sustentável: Prática dos três R‟s – Reduzir, Reutilizar e Reciclar; Satisfação 
das necessidades básicas da população; solidariedade com as futuras 
gerações (preservar o ambiente para que elas possam viver); participação 

da população; preservação dos recursos naturais e efetivação dos 
problemas educativos. Encerou a apresentação com a frase: “O que eu não 

vejo, não está na minha mente”. Nesse momento o senhor Presidente 
abriu para os questionamentos. Com a palavra falou o vereador EDISON 
CARLOS BORTOLUCCI JÚNIOR – Saudou a todos e mencionou que 

protocolou um projeto de lei que dispõe sobre medidas para tratamento de 
esgoto em grandes instalações no município e dá outras providências, 
entregando uma cópia do projeto ao palestrante. Com a palavra DR. 

RÔMULO GOBBI – Observou que na leitura do ementário, ouviu um 
requerimento do vereador Ademir sobre a poda de árvores, explicando que 

fica triste em ver que ainda hoje as árvores são plantadas de forma 
irregular, causando transtorno nas redes elétricas. Com a palavra o 
vereador GILMAR VIEIRA DA SILVA – Perguntou sobre as infrações 

ambientais. Com a palavra DR. RÔMULO GOBBI – Respondeu que as 
infrações estão bem menores a cada dia que passa, dizendo ainda, que 

mostrou alguns crimes ambientais para que a população saiba quais são e 
possam denunciar. Com a palavra o vereador GILMAR VIEIRA DA SILVA 
– Convidou o Dr. Rômulo Gobbi para fazer algumas visitas junto com a 
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Mesa Diretora e membros da APASB em algumas áreas degradadas. Com 

a palavra DR. RÔMULO GOBBI – Mencionou que de trinta a cinqüenta 
metros à margem dos rios é obrigatório ser plantado árvores nativas. Com 

a palavra o vereador ADEMIR JOSÉ DA SILVA – Perguntou se o delegado 
poderia comentar sobre a fuligem da queima de cana e também dos 
drenos.  Com a palavra DR. RÔMULO GOBBI – Respondeu que a fuligem 

é uma poluição do ar, essa poluição da queima de cana é autorizada pelo 
governo e o dreno é proibido, não se pode drenar uma área alagada, 

porque muitas espécies de brejo podem morrer. Com a palavra o vereador 
DITINHO FERREIRA, que a pedido do munícipe Paulo Bacchin da 
APASB, perguntou: “Sobre a arborização urbana, a CPFL tem que ser 

parceira para corrigir os sistemas das árvores, pois muitas estão perto dos 
postes, mas em muitos casos foram os postes que mudaram o 
distanciamento, se aproximando das árvores?” Com a palavra DR. 

RÔMULO GOBBI – Respondeu que há vinte anos atrás a CPFL lançou um 
manual de orientação à prefeitura de como fazer as podas corretivas, 

sugeriu uma parceria entre a CPFL, a prefeitura e a associação do meio 
ambiente, no sentido de ensinar a população a plantar árvores. Com a 
palavra a vereadora MERCEDES ROVERI GRANDE – Surpreendeu-se 

quanto a participação do delegado na questão do meio ambiente. 
Comentou que a paróquia que participa está preparando um folheto sobre 

a importância da reciclagem. Disse que a pergunta da platéia era sobre a 
queima da cana, mas esclareceu que o delegado já havia respondido.  Com 
a palavra DR. RÔMULO GOBBI – Destacou que o Brasil está construindo 

sessenta e cinco usinas de cana-de-açúcar, e que espera que essas usinas 
comecem a operar com o sistema mecanizado de colheita. Nesse momento 
o senhor Presidente registrou as presenças do ex-vereador Uruguaio, ex-

vereador José Moreira, Reis da SINERGIA, ex-vereador Largueza e os 
moradores do bairro Beira-Rio. Com a palavra o vereador NIVALDO 

ANTONIO CIUFRI – Perguntou se seria possível realizar essa palestra nas 
escolas e com relação ao art. 34 da Lei nº 9.605, se realmente as pessoas 
autuadas em flagrante pescando em locais impróprios, estão tendo a 

punição de acordo com a lei. Com a palavra DR. RÔMULO GOBBI – 
Respondeu que gostaria de aumentar o número de agentes para dar 
palestra como essa, que aceita dar essa palestra nas escolas. Acrescentou 

que teve a interrupção da pesca na represa onde muitas pessoas não só 
de nossa cidade, mas de cidades vizinhas, vinham por lazer. Observou que 

a interrupção foi para preservar o meio ambiente e, se um dia for aberta a 
represa para o lazer, principalmente das pessoas aposentadas, que se 
tenha consciência em não maltratar a natureza. Com a palavra o 

presidente RAIMUNDO DA SILVA SAMPAIO - Agradeceu o delegado, Dr. 
Rômulo Gobbi pela brilhante explanação sobre o meio ambiente, 

agradeceu o sr. Paulo Bacchin, que aceitou o convite e o Secretário 
Municipal do Meio Ambiente, Braz dos Santos Adegas Júnior. Com a 
palavra DR. RÔMULO GOBBI – Agradeceu pela oportunidade e 
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acrescentou que a Câmara de Santa Bárbara foi a primeira a promover 

um debate dessa natureza. Nesse momento o senhor Presidente 
suspendeu a reunião, reabrindo-a em seguida. Registrou que, em 

decorrência das palavras do Dr. Rômulo Gobbi, não haveria a Palavra 
Livre. Pela Ordem falou o vereador INÁCIO LUIZ SOUTO – Solicitou a 
inclusão do Projeto de Lei nº 4/2007 à Ordem do Dia. Nesse momento o 

senhor presidente se dirigiu ao vereador dizendo que seu pedido não é 
regimental, tendo que respeitar o Regimento Interno e a Ordem do Dia, 

assim não colocou em votação. Encerrado o Expediente, o senhor 
Presidente solicitou ao 1º Secretário para que fizesse novamente a leitura 
dos nomes dos vereadores presentes. Constatado o quorum inicial, 

passou-se à 2ª Parte – ORDEM DO DIA: PROJETO DE LEI Nº 5/2007 – 
“Altera o inciso I e acrescenta parágrafo único ao art. 7º da Lei Municipal 
nº 2.819, de 8 de janeiro de 2004”; Autoria: Poder Executivo. Pareceres 

das Comissões Permanentes: de Justiça e Redação; de Finanças, 
Orçamento e Economia; de Política Urbana e de Meio Ambiente – 

Favoráveis. Colocado em discussão o Projeto de Lei nº 5/2007, falaram os 
vereadores: LAERTE ANTONIO DA SILVA – Cumprimentou a todos os 
presentes na Casa. Mencionou que o projeto é muito importante, porque 

os condutores pegam e deixam as crianças em suas casas. Apelou aos 
vereadores para aprovarem esse projeto. Com a palavra o vereador 

EDISON CARLOS BORTOLUCCI JÚNIOR – Registrou a procura dos 
condutores e parabenizou o vereador Laerte pela iniciativa. Com a palavra 
a vereadora MERCEDES ROVERI GRANDE – Criticou o prefeito por 

elaborar um projeto com dois artigos repetidos que podem ser corrigidos 
na redação final e criticou a Comissão de Justiça e Redação, da qual faz 
parte, porque infelizmente, ela foi deixada para trás. Disse, ainda, que 

algumas pessoas têm mania de falar que a vereadora não estuda projeto, 
porque a Comissão de Justiça e Redação têm três membros e não dois. 

Com a palavra o vereador DARCI SIMÕES BUENO – Saudou a todos e, em 
suas palavras, disse: “É interessante ver, fiz questão de, assim, também, 
participar aqui, como membro que sou da Comissão de Justiça e Redação, 

dizer que a vereadora, infelizmente, está errada: não são dois artigos 
repetidos, a numeração é que se repete, que repete duas vezes artigo 
segundo, artigo segundo, então se deve fazer, simplesmente, uma correção 

e a gente tem que ter humildade, que além dos condutores que aqui estão, 
têm que ser respeitados, quem viu não foi nem a vereadora, não foi a 

vereadora, foi uma funcionaria da Casa, atenta que era o artigo segundo, 
não repetindo o artigo, artigo segundo num texto diz uma coisa e no outro 
artigo segundo, que aí está, o pequeno erro de duas vezes o numero dois, 

para fazer a correção, então essa é a correção que nós devemos fazer, que 
ao final será corrigido na Redação Final. Então, em apoio a vocês 

condutores, em apoio às crianças que são muito bem transportadas, nós 
pedimos aos demais vereadores que aprovemos. Um projeto, tanto como o 
outro, que foi pedido a inclusão, que, infelizmente, e arbitrariamente, não 
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foi levado ao plenário, porque o plenário é soberano, esse projeto também 

deu entrada no dia dois de março, portanto outro projeto que o vereador 
Inácio pediu a inclusão, o projeto nº 4/2007, está acompanhado de todos 

os pareceres favoráveis das outras comissões, tanto quanto este projeto 
que tem a aprovação das comissões, com parecer favorável, inclusive com 
a assinatura da vereadora, que teceu crítica ao prefeito, porque, alias, é 

muito fácil criticar quem faz, porque é muito fácil apontar erro dos outros 
e ficar omisso e não fazer nada.” Com a palavra a vereadora MERCEDES 

ROVERI GRANDE – Em suas palavras, disse: “É lamentável, vereador, 
que a humildade não parta do senhor, foi ligado na casa do vereador 
Inácio, dizendo do problema, o senhor vem à tribuna e ainda tenta 

distorcer as coisas, é lamentável, um homem, com a sabedoria que o 
senhor tem, de quase dezesseis anos de mandato, usar de um artifício 
desse, seja mais humilde, vereador, por favor” . Com a palavra o vereador 

DARCI SIMÕES BUENO – Em suas palavras, disse: “Já que o negócio 
aqui é disso ou daquilo, a não ser que tenha modificado para esta reunião, 

o líder do PT nesta Casa é o vereador Ademir e a vereadora, que se diz tão 
sabida, cobra sabedoria dos outros, pediu pela liderança e lhe foi 
concedido o tempo”. Com a palavra o vereador GILMAR VIEIRA DA SILVA 

– Saudou todos os presentes e, em suas palavras, disse: “Acho que 
humildade não faz mal a ninguém, nem a elegância com uma mulher 

também não faria mal a ninguém, o trato e a forma de se reportar a uma 
mulher é elegante em qualquer lugar. Primeiro que concordo em gênero e 
grau, os motoristas que estão aqui e têm suas vans, podem não 

compreender isso que vou dizer, mas as comissões são formadas por três 
membros e vou além, segundo, não o que eu digo, mas diz o Regimento 
desta Casa, deveria ocorrer audiências para que as comissões se 

reunissem, audiências públicas, isso não sou eu que digo, está na lei ou 
no que tem força de lei, no Regimento que rege esta Casa, e digo mais, os 

pareceres deveriam ser acompanhados de argumentos, acompanhados do 
porque é favorável ou contrário, nós, e eu espero que esta Mesa mude 
isso, na minha opinião exemplar, possa mudar isso, nós damos pareceres 

às vezes, não estou aqui dizendo, me incluo, nós damos pareceres da 
seguinte forma, parecer favorável ao trâmite, a lei já obriga que o projeto 
tem que tramitar, então que nós mudamos essa prática que as comissões 

possam mudar, fazer as audiências como devem ser feitas, em especial 
convocando os membros, como a vereadora, não teve reunião, nem 

audiência, nem a vereadora ficou sabendo do parecer, é preciso mudar 
esse ritmo e outros nesta Câmara, mas me reportando ao projeto em si, 
fui testemunha do vereador Laerte que ingressou com o projeto na Casa, 

havia um entendimento que se fosse de autoria de um membro do Poder 
Legislativo, haveria a inconstitucionalidade, porque teria que partir do 

Poder Executivo, quando nós assumimos a Mesa Diretora, chamamos o 
vereador Laerte, o presidente o chamou, conversamos e buscou-se o 
entendimento e o Executivo encaminhou a esta Casa. É muito relativo o 
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ano de um veículo, você pode ter um veículo dois mil e sete 

completamente destruído, detonado, você pode ter um veículo dois mil e 
sete nessa situação, como passa por uma vistoria os veículos de vocês, 

vocês com certeza têm responsabilidades, pois carregam vidas, têm um 
curso de formação específica para conduzir esse veículo com essas 
crianças e não ficar com alteração veículos tão obsoletos ou velhos 

demais, eu acho que esta Câmara deverá aprovar, inclusive, por 
unanimidade, esse projeto, então a busca da Mesa Diretora tem sido de 

dialogo com os vereadores e esse diálogo com o vereador Laerte, que 
batalhou e muito por esse projeto, ajudou; que essa situação, nós 
esperamos, seja resolvida, porque não é fácil, nós sabemos que os 

senhores trabalham muito, mas neste País quem trabalha muito não tem 
tempo para ganhar dinheiro. Trocar um veículo que tem hoje, por um 
veículo bem mais novo, às vezes não sobra para isso, eu acho que por 

esses motivos e até por vistorias, como eu disse aqui, da situação do 
veículo, meu voto é favorável”. Com a palavra o vereador INÁCIO LUIZ 

SOUTO – Em suas palavras, disse: “Senhor presidente, o ano passado o 
Laerte fez esse projeto e como eu era presidente da Comissão de Justiça e 
Redação, eu até conversei com o Laerte, falei: „Laerte, no meu ponto de 

vista ou no nosso ponto de vista, esse projeto é inconstitucional para nós 
do legislativo apresentarmos o projeto, então para nós termos uma certeza 

disso eu vou pedir um parecer para o CEPAM‟. Pedi um parecer para o 
CEPAM e, realmente veio o parecer dado pelo CEPAM, por 
inconstitucionalidade, se nós, o Legislativo apresentássemos o projeto 

dessa natureza. Passei o projeto de volta para o Laerte e até o parecer do 
CEPAM. Mostrei para ele, nós conversamos e ele foi até o senhor prefeito, 
conduziu juntamente com ele esses condutores e deu tudo certo, o senhor 

prefeito entendeu, corrigiu o projeto e mandou para Casa e hoje está 
sendo aprovado. Esse projeto foi protocolado dia dois de março, passou 

pela Comissão de Justiça e Redação, demos o parecer e está sendo 
aprovado aqui hoje, assim como o projeto que eu pedi a inclusão, que foi 
protocolado na mesma data, então não justifica o que falaram que, tem 

que cumprir o Regimento Interno, porque têm prazo os projetos, se tem 
prazo um tem prazo o outro, se um projeto não pode o outro projeto não 
podia e está podendo, eu acho que o plenário é soberano, se é para seguir 

o Regimento Interno desta Casa, então tinha que colocar para o plenário 
decidir. E também, senhor presidente, eu sou favorável ao projeto, voto 

favorável, toda vida fui favorável, só orientei ao Laerte que não era da 
nossa autonomia apresentar esse tipo de projeto, conforme a vereadora 
Mercedes falou sobre a Comissão de Justiça e Redação, que ela é formada 

por três membros e não por dois. Eu gostaria de dizer para a vereadora 
que perguntasse para a assessora de gabinete dela, que eu liguei 

perguntando pela vereadora e a senhora não estava na Casa, a senhora 
estava cuidando da mãe da senhora que estava doente, foi o que ela me 
respondeu, eu não podia parar os nossos trabalhos de jeito nenhum, 
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então nós continuamos no estudo dos projetos e demos os pareceres. Hoje 

a senhora ligou no meu celular falando sobre esse projeto que a senhora 
viu que tinha um erro, eu respondi para a senhora: „Eu não vi nenhum 

erro no projeto, eu e o Darci Simões estudamos, nós não vimos nenhum 
erro‟, mas já que a senhora está levantando esta questão, lembra que foi 
assim que eu falei para a senhora, „a senhora procure o jurídico da Casa e 

vê se realmente é isso que a senhora está vendo no projeto, se tem alguma 
irregularidade pode fazer uma emenda no projeto, citando o artigo que 

está irregular, que quando eu chegar aí, a gente vai analisar junto com a 
senhora e a comissão poderá assinar a emenda e o projeto entrar na 
Ordem do Dia e ser aprovado‟. Foi isso que eu respondi para a senhora, 

está correto, vereadora, eu chamei a senhora para estudo e a senhora não 
estava na Casa e hoje eu autorizei a senhora que podia fazer a emenda 
para corrigir o erro que a senhora estava vendo no projeto. Quando se fala 

que são dois membros, não senhora, são três, porque a senhora está 
sendo convidada, sim”. Colocado o Projeto de Lei nº 5/2007 em votação, 

foi aprovado por todos os vereadores presentes. PROJETO DE 
DECRETO-LEGISLATIVO Nº 1/2007 – “Dispõe sobre a Semana do Meio 
Ambiente, dando outras providências”. Autoria: Poder Legislativo (Ver. 

Ademir José da Silva). Pareceres das Comissões Permanentes: de Justiça e 
Redação; de Finanças, Orçamento e Economia; de Política Urbana e de 

Meio Ambiente; de Educação, Cultura, Esporte e Turismo – Favoráveis. 
Colocado em discussão o Projeto de Decreto-Legislativo nº 1/2007, falou o 
vereador ADEMIR JOSÉ DA SILVA – Saudou a todos, mencionou a 

palestra explicativa do delegado Dr. Rômulo Gobbi, disse que o projeto é 
para conscientizar a população a respeito da qualidade de vida para o 
Meio Ambiente, apelando para que os vereadores aprovassem a Semana 

do Meio Ambiente. Colocado o projeto de Decreto-Legislativo nº 1/2007 
em votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes. MOÇÕES Nº 

18/2007 - Juca Bortolucci – “Manifesta apelo ao Presidente da Câmara 
dos Deputados e também ao Presidente do Senado, com relação à revisão 
da legislação para proibir o uso de celulares em presídios”, Colocada a 

Moção nº 18/2007 em discussão, falou o vereador EDISON CARLOS 
BORTOLUCCI JÚNIOR – Disse que o preso pego em flagrante com um 
celular no presídio não tem a sua pena aumentada, e que a população tem 

que ser defendida. Colocada a Moção nº 18/2007 em votação, foi 
aprovada por todos os vereadores presentes. Nº 21/2007 - Nivaldo 

Antonio Ciufri – “Manifesta apelo ao Governo do Estado de São Paulo e à 
Secretaria de Estado da Casa Civil, para que viabilizem o „Poupa Tempo 
Móvel‟ para a Região Metropolitana de Campinas”. Colocada a Moção nº 

21/2007 em votação, foi aprovada por todos os vereadores presentes. 
Requerimentos: Nº 185/2007 - Ver. Ademir José da Silva – “Informações 

sobre programa de „Incentivo Municipal à Saúde Mamária‟ em nosso 
Município” ; Nº 186/2007 - Ver. Ademir José da Silva – “Informações 
sobre a participação da Prefeitura no projeto „Cidade Amiga da Amazônia‟ 



 

 
 

 
 
 

Ata da 9ª Reunião Ordinária, de 13 de março de 2007 
 

 
 

 
 

da Organização Não-Governamental GREENPEACE” ; Nº 187/2007 - Ver. 

Ademir José da Silva – “Informações sobre local adequado para depósito 
dos galhos provenientes da poda e extração de árvores” ; Nº 188/2007 - 

Ver. Ademir José da Silva – “Informações sobre a locação de veículos pela 
Prefeitura” ; Nº 189/2007 - Ver. Ademir José da Silva – “Providências 
quanto à extração de árvore na rua Sebastião Inácio de Campos, no bairro 

Mollon IV”; Nº 190/2007 - Ver. Ademir José da Silva - “Providências 
quanto à extração de árvore na rua Vitorino Uetuki, no bairro Gerivá”; Nº 

191/2007 - Ver. Ademir José da Silva - “Providências acerca da 
construção de calçada na Rua Jorge Júlio, no bairro Jardim dos Cedros”; 
Nº 192/2007 - Ver. Ademir José da Silva - “Providências quanto ao 

recapeamento em vias do bairro Jardim das Orquídeas”. Nº 193/2007 - 
Ver. Ademir José da Silva - “Providências quanto ao recapeamento nos 
bairros Jardim dos Cedros, Monte Líbano e Jardim Gerivá”. Colocados os 

Requerimentos de nºs 185/2007 a 193/2007 em discussão, falou o 
vereador ADEMIR JOSÉ DA SILVA – Mencionou o projeto chamado de 

Cidade Amiga da Amazônia, que está atuando em outras regiões, onde 
toda madeira usada pela população é legalizada. Através de um dos seus 
requerimentos, questionou se em Santa Bárbara tem algum programa 

dessa natureza. Questionou, também, se a Secretaria do Meio Ambiente 
não pode arrumar um local próprio para os galhos das árvores podadas. 

Sobre os veículos locados, quer saber quantos são. Colocados em votação, 
foram aprovados por todos os vereadores presentes. N° 194/2007 - Ver. 
Juca Bortolucci - “Providências acerca da construção de passarela para 

pedestres na Rua Sabino Juvenal Sandoval”; Nº 195/2007 - Ver. Juca 
Bortolucci - “Providências acerca da realização de recapeamento no bairro 
Santa Luzia, em especial na Rua Bárbara Alexandrina de Barros”; Nº 

196/2007 - Ver. Juca Bortolucci - “Providências acerca da atuação da 
vigilância sanitária na comunidade do Zumbi dos Palmares”; Nº 

197/2007 - Ver. Juca Bortolucci – “Providências com relação à colocação 
de caçamba para armazenar o lixo da comunidade do Zumbi dos 
„Palmares‟”. Colocados os Requerimentos de nºs 194/2007 a 197/2007 em 

discussão, falou o vereador EDISON CARLOS BORTOLUCCI JÚNIOR – 
Sobre o Requerimento nº 194/2007, explicou que os pedestres não têm 
condições de continuar disputando espaço com os veículos, por isso pediu 

ao prefeito municipal para que seja feita uma ponte para facilitar a 
passagem das pessoas. Sobre o Requerimento nº 195/2007, explicou que 

as pessoas pedem para que seja levado o recapeamento para os bairros 
Santa Luzia e Linópolis, mostrando as fotos do local. Pediu que a 
população dos bairros citados tenham mais um pouco de paciência. Sobre 

do Requerimento nº 196/2007, pediu a atuação da vigilância sanitária no 
Zumbi dos Palmares, dizendo ainda que sabe que essa área não é da 

prefeitura e sim da Unimep. Sobre do Requerimento nº 197/2007, 
solicitou a colocação de caçambas para pôr entulhos no Zumbi dos 
Palmares, por causa da dengue. Parabenizou o prefeito pela construção da 
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escola, próxima ao Zumbi dos Palmares. Colocados em votação, foram 

aprovados por todos os vereadores presentes. Nº 198/2007 - Ver. Enoc 
Martins Coutinho - “Providências com relação à falta de sinalização de 

trânsito „Pare‟, próximo à rotatória no bairro Cidade Nova”; Nº 199/2007 - 
Ver. Enoc Martins Coutinho - “Providências quanto à falta de iluminação 
na „rotatória‟ localizada entre a Avenida Bandeirantes e a Avenida 

Brigadeiro Eduardo Gomes – Reitera Requerimento nº 286/05”; Nº 
200/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho -“Informações acerca da 

operação tapa-buraco na rua Ana Maria Bregadiole, no Jardim das 
Orquídeas; Nº 201/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - -“Informações 
acerca da operação tapa-buraco na avenida Serra Negra, no Jardim das 

Orquídeas – Reitera Requerimentos nºs 978/06 e 56/07; Nº 202/2007 - 
Ver. Enoc Martins Coutinho - -“Informações acerca da operação tapa-
buraco na avenida da Saudade e na Avenida Francisco Priori, no bairro 

Residencial Furlan – Reitera Requerimentos nºs 970/06 e 59/07; Nº 
203/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - -“Informações acerca da 

operação tapa-buraco na rua João Gilberto Franchi, no bairro Jardim das 
Orquídeas – Reitera Requerimentos nºs 969/06 e 53/07; Nº 204/2007 - 
Ver. Enoc Martins Coutinho - -“Informações acerca da operação tapa-

buraco na rua Tenente José Gabriel de Oliveira Souza, no Parque Zabani; 
Nº 205/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - -“Informações acerca da 

operação tapa-buraco na rua José Franco, no bairro Jardim das 
Orquídeas – Reitera Requerimentos nºs 676/06, 967/06 e 58/07; Nº 
206/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações acerca da 

operação tapa-buraco nos bairros da cidade; Nº 207/2007 - Ver. Enoc 
Martins Coutinho - “Informações acerca da operação tapa-buraco na rua 
Suécia, bairro Jardim Europa – Reitera Indicação nº 132/06 e 

Requerimento nº 402/06”; Nº 208/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - 
“Informações com relação ao recapeamento asfáltico no bairro 31 de 

Março; Nº 209/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações com 
relação ao recapeamento asfáltico no bairro São Joaquim – Reitera 
Requerimento nº 175/06”; Nº 210/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - 

“Informações a respeito da recuperação de asfalto no bairro Jardim das 
Orquídeas – Reitera Requerimento nº 963/06; Nº 211/2007 - Ver. Enoc 
Martins Coutinho - “Informações a respeito da recuperação de asfalto na 

Avenida Mogi Guaçu, no bairro Jardim das Orquídeas – Reitera 
Requerimentos nºs 973/06 e 52/07”; Nº 212/2007 - Ver. Enoc Martins 

Coutinho - “Informações a respeito da pavimentação asfáltica na Rua 
Barão de Mauá – Reitera Requerimento nº 501/06”; Nº 213/2007 - Ver. 
Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito de iluminação e 

construção de calçada para passeio público na Avenida General Orlando 
Geisel – Reitera Requerimento nº 870/06”; Nº 214/2007 - Ver. Enoc 

Martins Coutinho - “Informações a respeito da falta de iluminação pública 
no parque infantil do bairro 31 de Março – Reitera Requerimentos nºs 
372/05 e 925/06”; Nº 215/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - 
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“Informações a respeito da colocação de postes de iluminação pública aos 

fundos da Igreja São Judas Apóstolo, no bairro 31 de Março – Reitera 
Requerimento nº 446/06”; Nº 216/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - 

“Informações a respeito da construção de canaleta na rua Marechal Odélio 
Denys, no bairro 31 de Março – Reitera Requerimento nº 444/06; Nº 
217/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito da 

construção de canaleta na rua Itacolomi, no Jardim Icaraí – Reitera 
Requerimentos nºs 03/06 e 449/06”; Nº 218/2007 - Ver. Enoc Martins 

Coutinho - “Informações acerca de rebaixamento de guias na Avenida 
Antonio Pedroso – Reitera Requerimento nº 700/05”; Nº 219/2007 - Ver. 
Enoc Martins Coutinho - “Informações quanto à construção de um campo 

de areia com alambrado no bairro São Joaquim”; Nº 220/2007 - Ver. 
Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito da construção de 
escadas em área no bairro 31 de Março – Reitera Requerimento nº 

772/06”; Nº 221/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações a 
respeito da construção de uma rotatória na Avenida Santa Bárbara – 

Reitera Requerimento nº 693/05”; Nº 222/2007 - Ver. Enoc Martins 
Coutinho - “Informações com relação à falta de limpeza de um bueiro 
localizado na Avenida Antonio Pedroso”; Nº 223/2007 - Ver. Enoc Martins 

Coutinho - “Informações a respeito da limpeza de área localizada no bairro 
31 de Março e da colocação de placas com dizeres „Proibido Jogar Lixo e 

Entulho‟, com telefone disque denúncia”; Nº 224/2007 - Ver. Enoc 
Martins Coutinho - “Informações quanto à colocação de placas com 
dizeres „Proibido Jogar Lixos e Entulhos‟, com telefone disque denúncia, 

no bairro Conjunto Habitacional dos Trabalhadores – Reitera 
Requerimento nº 499/06”; Nº 225/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - 
“Informações a respeito da abertura da Avenida Antonio Pedroso, 

interligando ao bairro Conjunto Habitacional Ângelo Giubbina”; Nº 
226/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho -“Informações com relação à 

substituição das prismas de concreto por segregador, na rotatória ao lado 
da E.T.E. – José Dagnone, no bairro Cidade Nova”; Nº 227/2007 - Ver. 
Enoc Martins Coutinho - “Informações a respeito de cobertura e colocação 

de bancos em ponto de ônibus localizado na Avenida Antonio Pedroso, no 
bairro Conjunto Habitacional Ângelo Giubbina – Reitera Requerimento nº 
422/06”; Nº 228/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações 

quanto ao cronograma de melhorias para os bairros São Joaquim, Jardim 
Icaraí, Jardim Batagin, 31 de Março e Conjunto Habitacional dos 

Trabalhadores”; Nº 229/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - 
“Informações a respeito da extração de árvore na Rua Alfredo Claus, no 
bairro Conjunto Habitacional dos Trabalhadores – Reitera Requerimento 

nº 615/06”; Nº 230/2007 - Ver. Enoc Martins Coutinho - “Informações 
com relação à rotatória localizada na Rodovia SP-306, em nosso Município 

– Reitera Requerimento nº 689/05”. Colocados em votação, foram 
aprovados por todos os vereadores presentes. Nº 231/2007 - Ver. Nivaldo 
Antonio Ciufri - “Providências com relação à limpeza e capinação em 
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terreno da municipalidade, localizado no Jardim das Orquídeas”; Nº 

232/2007 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri - “Providências com relação à 
recuperação da camada asfáltica da Avenida Mogi Guaçu, localizada no 

Jardim das Laranjeiras”. Colocados em votação, foram aprovados por 
todos os vereadores presentes. N° 233/2007 - Ver. Laerte Antonio da 
Silva - “Providências quanto ao muro da residência localizada à Rua 

Portugal, bairro Jardim Europa”. Colocado em votação, foi aprovado por 
todos os vereadores presentes. N° 234/2007 - Ver. Sérgio Renato de 

Camargo - “Informações acerca de recapeamento da Rua Campo Grande, 
entre as Ruas do Couro e Petróleo, no bairro Cidade Nova”. Colocado em 
votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes. N° 235/2007 - 

Vra. Mercedes Roveri Grande - “Providências com relação à eliminação de 
carrapatos em residências da Rua José Domingues de Campos, no 
Planalto do Sol II”. Colocado em votação, foi aprovado por todos os 

vereadores presentes. N° 236/2007 - Ver. Ditinho Ferreira - “Providências 
com relação à construção de canaletas no Jardim Primavera”. Colocado 

em votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes. Encerrada a 
Ordem do Dia o senhor presidente falou que não haveria Palavra Livre em 
decorrência da palestra do Delegado, Dr. Rômulo Gobbi. Encerrando, o 

senhor Presidente, em exercício, proclamou: “Nada mais havendo a tratar, 
declaro encerrada a presente Reunião, agradecendo à proteção de Deus e 

convidando a todos a uma saudação ao Pavilhão Nacional”. E ainda 
acrescentou: “Deus é Pai e Juiz de tudo”. Eu 
______________________________ (Edilaine Marinho), Assessora Auxiliar 

Legislativa, redigi esta Ata para os devidos fins de registro; Eu, 
______________________________ (Daisy Mac-Knight Petrini), Cordenadora 
da Secretaria, subscrevo. Após lida, será assinada pela Edilidade. Santa 

Bárbara d‟Oeste, Estado de São Paulo, em treze de março de dois mil e 
sete. 
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